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新华社巴黎5月 10日电（记者 刘

旸 肖亚卓）中法两国体育人士 10 日在

法国巴黎举办“古都文明对话”活动，

与会嘉宾阐释了对奥运精神的理解，

讲述了各自的“奥运情缘”。

曾 任 北 京 冬 奥 组 委 新 闻 宣 传 部

部长、现任北京第二外国语学院校务

委员会主任的常宇表示，北京冬奥会

结 束 后 ，奥 运 赛 历 来 到 巴 黎 奥 运 会 ，

如 同 火 炬 接 力 一 般 ，奥 运 精 神 在 东 、

西 方 两 个 城 市 间 传 递 。 这 是 纪 念 中

法建交 60 周年的重要议题，希望中法

双方依托共同的体育盛事，向着共同

目标前进。

“奥运会有公共规则，但在不同文

化背景、社会体系和管理机制中去实

施，展现出来不同魅力。法国有着深

厚的艺术底蕴和文化积淀，人们在松

弛和创造性的氛围中体验奥运会。我

非常期待塞纳河畔的开幕式，与城市

文明结合在一起。这是非常大胆、浪

漫的想法，希望看到这个尝试展现出

来的魅力。”常宇说。

巴黎奥运会和巴黎残奥会推广大

使、法国弗朗什·孔泰大学副校长兼奥

林匹克研究中心主任莫南表示，奥运

会是对青少年的教育实践，是身体和

智力健康的完美结合。巴黎奥运会将

成为传播奥运价值理念和精神的有效

载体和样板，将动员全社会将奥运精

神推向新高度。奥运会同时要承担起

伦理道德、性别平等、尊重残疾人等方

面的社会责任。

法国退役跆拳道运动员帕斯卡·
让蒂说：“奥运会是世界和平的灯塔，

让不同国家和地区超越语言、文化和

政治隔阂，缩小分歧、增加团结。我在

中国生活了 10 年，充分体验了相互尊

重、理解、包容、公平竞争与合作。奥

运会是全球语言，我们应该抓住机会

为年轻人创造美好时代。”

速度滑冰冬奥冠军、国际奥委会

委员张虹说，中法在冬奥会上也有着

不 解 之 缘 。“1992 年 法 国 阿 尔 贝 维 尔

冬 奥 会 上 ，中 国 队 实 现 了 冬 奥 奖 牌

‘零的突破’，速度滑冰选手叶乔波得

到银牌。”

国 际 奥 委 会 文 化 与 奥 林 匹 克 遗

产 委 员 会 委 员 侯 琨 说 ：“ 巴 黎 举 办 过

三次夏奥会，给奥运发展带来许多创

新和贡献，比如 1924 年巴黎奥运会诞

生了第一个奥运村。法国人将艺术、

教 育 和 奥 林 匹 克 做 了 很 深 的 连 接 。

北京是‘双奥之城’，启发其他城市的

未来发展。”

国际奥林匹克收藏家协会主席博

拉汉姆从纪念品收藏角度阐述奥运遗

产价值：“吉祥物、海报、明信片、纪念

徽章都是见证奥运会的历史载体，承

载着人们对奥运会的美好记忆，保存

和分享将有助于传播奥运精神。有的

吉祥物令人爱不释手，比如冰墩墩成

为北京冬奥会的缩影和象征，2024 巴

黎奥运会的吉祥物也承载了法国历史

文化和人文精神。”

法国策展人纳盖特认为，巴黎奥

运会将让中法文化和体育交流上升到

新高度，北京和巴黎的密切交流将取

得丰硕成果。“中国在击剑、乒乓球、跳

水 等 很 多 项 目 上 都 有 成 功 的 交 流 范

例。从北京到巴黎是从一个文明到另

一个文明、从世界一端到另外一端的

交流，这种不间断的跨地域、跨文化交

流，让中法友谊更坚固。”

索契、平昌、北京三届冬奥会志愿

者齐怀远说：“每次做奥运志愿者都是

全新体验，巴黎奥运会时，我将以司机

身份出现在奥运村，对我来说是全新

挑战，要尽快熟悉环境，争取为安全和

谐的秩序贡献力量。现在走到国外当

志愿者的中国人越来越多，今年应该

也不例外。希望巴黎给我们机会，我

们把微笑和服务从北京带到巴黎。”

距 离 巴 黎 奥 运 会 开 幕 仅 有 两 个

多 月 时 间 ，奥 运 火 种 已 经 从 马 赛 登

陆 ，开 启 了 在 法 国 境 内 的 传 递 ；而 在

首都巴黎，各项测试赛也在有条不紊

地举行。

日前，位于圣但尼的奥林匹克水

上 中 心 接 受 了 建 成 以 后 的 首 次 赛 事

检验，在八天时间里，花样游泳、水球

以 及 跳 水 三 个 项 目 在 这 里 轮 番 上

演。法国游泳协会 CEO 在接受新华

社记者采访时表示，测试赛效果令人

满意，针对出现的问题已找到解决方

案，巴黎奥运会期间组织运行工作将

更加完善。

水上中心是本届奥运会仅有的三

个全新场馆之一（另外两个是位于“小

巴黎”的拉夏贝尔门体育馆以及远郊

布尔歇的攀岩中心），与久负盛名的法

兰西体育场隔着 A1 高速公路相望，二

者之间由人行天桥连接，在赛时方便

观众通行。

就 在 水 上 中 心 举 办 测 试 赛 的 同

时，位于其西边约 12 公里的伊夫·迪马

努瓦尔体育场也在紧锣密鼓地进行着

测试，这里将是本届奥运会曲棍球项

目的比赛场地。来自法国、德国、英格

兰的多支不同年龄组别的曲棍球队伍

成为了这座具有特殊历史意义的奥运

场馆的“先行体验官”。

称其具有特殊意义，是因为在 100

年前的 1924 年奥运会上，这座体育场

作为主会场承办了开幕式以及田径、

足 球 、体 操 甚 至 是 马 术 项 目 的 比 赛 。

这也是本届奥运会上唯一一座重新被

投入使用的百年奥运场馆。

一新一旧两个场馆，两场测试赛

几乎同时进行，在巴黎这座底蕴丰厚

的奥运之城上演了一场历史与现实的

双重奏。

水上中心的曲面木制框架设计充

满前卫之感。据场馆负责人介绍，整个

框架使用了超过 2700立方米木材，屋顶

还可以过滤光线、收集雨水并通过 4600

多平方米的光伏板转化太阳能，使场馆

加热的能源消耗降到最低。科技、绿

色、环保的设计理念贯穿始终。

这样的理念也同样被运用在翻新

伊夫·迪马努瓦尔体育场的过程中。

“我们的策略是尽量不丢弃现有

的部分，一切都可以被再利用。这座

场馆是一个现有场馆和临时场馆的结

合。西边的看台依然还是 100 年前的

看台，另外三面则加装了临时看台以

增加整个场馆的容量，为的是给运动

员们创造更好的比赛氛围，”负责翻修

工作的设计师库尔蒙在接受新华社记

者专访时表示。

这位设计师告诉记者，西边水泥

看台上面的顶棚也是来自 100 年前，这

也是翻修工作最大的难点，想要在上

面增加任何设施或者覆盖物都要格外

小心，为此他们请来了不少工程方面

的专家共同努力。

“我们希望尽可能保持这座场馆

100 年 前 的 样 子 ，让 前 来 比 赛 的 运 动

员 们 产 生 一 种 历 史 穿 梭 感 ，看 着 门

外那些 100 年前奥运会的照片，再到

这 片 场 地 上 奔 跑 、挥 杆 ，仿 佛 自 己 也

在 和 100 年 前 的 运 动 员 对 话 ，”库 尔

蒙说。

一边是现代建筑学的前卫之作，

一边是跨过百年岁月的经典遗产。“新

人”与“老兵”，共同承载着巴黎跨越百

年的奥运荣光。

奥运，从来不只是运动员在赛场

上的较量，它也是城市文化和精神的

一次盛大展示。而每一届成功的奥运

会，必将给城市留下丰富的物质和文

化遗产。

巴黎奥运会结束之后，水上中心

将 有 4 个 不 同 大 小 的 游 泳 池 继 续 运

营 ，服 务 当 地 居 民 ，也 服 务 法 国 的 精

英运动员，法国国家跳水中心将入驻

于此。

而历经沧桑变迁的伊夫·迪马努

瓦尔体育场将成为法国曲棍球协会的

所在地，这里将有两片球场，一片用于

举办赛事，另一片则成为法国国家队

的训练中心。

“我们的目标不是仅仅举办一届

奥运会，而是希望奥运会成为一个催

化剂，擦亮巴黎作为体育之城的名片，

也让体育进一步融入每一位居民的生

活中，”巴黎市分管体育、奥运及残奥

事务的副市长拉巴丹表示。

（新华社巴黎5月11日电）

从北京到巴黎，中法人士共话“奥运情缘”

两座场馆两场测试 连结百年奥运
新华社记者 肖亚卓 刘旸

日前，巴黎北部的法兰西体育场铺设深浅两种紫色的跑道用于奥运会田径项目比赛，这也是奥运会田径赛场首次出现紫

色跑道。

这是 5月 7日拍摄的法兰西体育场内景。

新华社记者 徐子鉴 摄

据新华社加德满都 5月 12 日电

（记者 易爱军）尼泊尔知名登山向导

凯米·瑞塔·夏尔巴 12日早上从南坡第

29 次登上世界最高峰珠穆朗玛峰峰

顶，打破自己此前保持的世界纪录。

尼泊尔旅游局驻珠峰大本营办

事处官员基姆·拉尔·高塔姆对新华

社记者说，现年 54 岁的凯米于当地时

间 12 日上午 7 时 25 分站上世界之巅，

通过第 29次登顶“创造了历史”。

凯米于 1994 年 5 月首次登上珠峰

峰顶。2023年 5月，他在一星期内两次

登顶珠峰。另一名夏尔巴登山向导巴

桑·达瓦·夏尔巴已 27次登顶珠峰。

据新华社东京 5 月 12 日电（记

者 刘春燕 钟雅）《日本经济新闻》网

站 11 日报道说，中国电动汽车在拉美

市场影响力不断扩大。今年前 4 个

月，中国电动汽车在巴西市场新车销

量达到去年同期的 8倍。

根据巴西汽车经销商联合会的

数据，中国汽车制造商的电动汽车和

插电式混合动力汽车在巴西越来越

受欢迎，今年以来在巴西的销量增长

迅速，1 月至 4 月的销量达 48000 辆，

是去年同期的 8倍。

在电动汽车销量排行榜上，中国

的比亚迪、奇瑞和长城汽车位列前五。

据联合国世界粮食计划署驻阿富汗办公室和阿富汗地方官员 11 日发布的

消息，阿富汗 10日洪水灾害造成的遇难者人数已超过 330人。

这是 5月 12日，在阿富汗巴格兰省巴格兰尼马尔卡济区一处村庄，人们在遭

洪水侵袭的区域内清理。 新华社发（扎希尔·汗 摄）

深圳—墨西哥城直飞航线跨越超 14000 公里，是目前中国民航距离最长的

直飞国际客运航线。

图为 5 月 11 日晚，首趟由中国南方航空集团有限公司执飞的深圳—墨西哥

城直飞航班降落在墨首都墨西哥城贝尼托·华雷斯国际机场。

新华社记者 李梦馨 摄

拉巴特国际书展是非洲地区最重要的书展之一，今年的展期从 5月 9日持续

至 19日，共有来自约 50个国家和地区的 700多家出版和文化机构参展。

这是 5月 11日，人们在摩洛哥拉巴特国际书展的中国展台上选购汉语教材。

新华社记者 霍晶 摄

中国民航

最长直飞国际客运航线首航墨西哥城

阿富汗洪灾遇难人数升至 330多人

走 进 拉 巴 特 国 际 书 展

日媒：

中国电动汽车在拉美市场影响力不断扩大

尼泊尔登山向导创 29次登顶珠峰新纪录

法国达能集团全球首席执行官盛

睿 安 日 前 接 受 新 华 社 记 者 专 访 时 表

示，中国是增长和创新的源泉，达能将

进 一 步 深 耕 中 国 市 场 ，期 待 在 更 加 牢

固的中法全面战略伙伴关系中获得更

大发展。

达能于 1987 年进入中国市场，是最

早进入中国的法国企业之一。盛睿安

说：“这是开创性的一步，不仅意味着踏

入一个全新的市场，也表明我们看好中

国市场，对与中国合作充满信心。”

如 今 ，达 能 在 中 国 的 产 品 涵 盖 消

费 者 从 出 生 到 年 老 的 整 个 生 命 周 期 。

从 2018 年起，中国一直是达能全球第

二大市场。自 2020 年以来，达能先后

在 上 海 设 立 开 放 科 研 中 心 ，在 无 锡 扩

建医学营养品生产基地，在青岛、长沙

和 上 海 设 立 了 三 家 专 业 特 殊 营 养 工

厂 。 2023 年 ，中 国 市 场 营 收 在 达 能 全

球 营 收 中 占 比 11% 。 2024 年 第 一 季

度 ，达 能 在 中 国 的 营 收 增 速 位 于 全 球

市场前列。

作为在华实现成功发展的法资企

业代表，盛睿安出席了 6 日在巴黎举办

的中法企业家委员会第六次会议。“中

法关系蓬勃发展，为达能开拓中国市场

创造了有利环境。”在盛睿安看来，达能

在中国取得的成功，是中法经贸合作富

有活力的直接体现。

盛 睿 安 告 诉 记 者 ，中 国 在 实 现 高

增 长 的 同 时 进 一 步 推 进“ 健 康 中 国 ”

和“美丽中国”建设，这与达能的企业

发 展 战 略 十 分 契 合 。 中 国 食 品 科 技

处于世界前沿，竞争也十分激烈。“正

因 如 此 ，中 国 对 于 达 能 在 全 球 的 发 展

至 关 重 要 ，达 能 在 中 国 的 科 研 创 新 基

地 在 达 能 的 全 球 创 新 战 略 中 发 挥 着

核心作用。”

他说，自己从去年以来多次访问中

国，深感中国在数字化发展方面处于世

界前沿。“达能正不断加大在中国市场

的投入，投资新质生产力，包括本土人

才培养、数字化建设、前沿科技以及本

土工厂升级。”

“ 我 们 对 中 国 市 场 的 承 诺 坚 定 不

移，因为我们将中国视为增长和创新的

源泉。”盛睿安说。

（新华社巴黎5月12日电）

“中国是增长和创新的源泉”
——访达能全球首席执行官盛睿安

新华社记者 刘芳

专 访


